

PROGRAMA DE GOBIERNO “BIENESTAR PARA TODOS”
RAMIRO ANTONIO NAVIA DIAZ - ALCALDE POPAYAN 2008-2011

SITUACION ACTUAL

El estado en el que se encuentra el municipio de Popayán en forma general muestra:

Una ciudad con grandes fortalezas, representadas en: Sus gentes habidas de oportunidades para desarrollar sus potencialidades, ubicación estratégica, tierras fértiles, clima agradable, colmada de recurso hídrico y sobretodo de patrimonio cultural.

Pero sus debilidades igualmente saltan a la vista de todos como por ejemplo:

El manejo inadecuado de los recursos públicos y el no identificar las prioridades de inversión para impactar de forma efectiva y positiva la vida de los ciudadanos es una de nuestras mayores dolencias

Una enorme desigualdad social, generada principalmente por las escasas oportunidades para acceder a una educación con calidad, que conlleva por si a pocas oportunidades de trabajo, limitando en nuestras gentes su capacidad de crecimiento y desarrollo personal, familiar y comunitario; por eso la pobreza extrema y la miseria muestran cifras preocupantes

El alto grado de inseguridad impide que salgamos de las casas con confianza, a encontrarnos con nuestros vecinos, amigos y conciudadanos, esto nos aísla e impide que interactuemos, perdiendo el valor de la amistad, solidaridad y la visión colectiva de ciudad. Los menores son las personas más involucradas en actos delictivos, como responsables y como víctimas de estos, contribuyendo en gran medida a la inseguridad que vivimos.

Lo anterior y la pérdida de cultura ciudadana, autoestima y sentido de pertenencia, se reflejan ante nuestros visitantes, constituyéndose en factores que nos impiden consolidarnos como una verdadera ciudad educativa y del conocimiento, y así mismo

PROGRAMA DE GOBIERNO “BIENESTAR PARA TODOS”
RAMIRO ANTONIO NAVIA DIAZ - ALCALDE POPAYAN 2008-2011

avanzar en el propósito de ser una ciudad turística, objetivos estos que constituyen nuestro futuro.

En la ciudad se han perdido movilidad y bienestar ciudadano, producto del crecimiento poblacional, por los problemas con el transporte, la falta de garantías para el peatón y el ciclista, y por el deterioro del escaso espacio público disponible; se agrava esta situación por el desplazamiento y llegada de gentes de otros lugares en la búsqueda de oportunidades, haciendo que no se respete el Plan de Ordenamiento Territorial y que la ciudad crezca de forma desordenada. La malla vial se encuentra en estado deplorable, principalmente en barrios tradicionales como Las Américas, Lomas de Granada; Villa del norte, Santa Inés entre otros, dificultando el tránsito de vehículos automotores y bicicletas; aumentando entonces los tiempos de desplazamiento de la población

El servicio de salud que se debe ofrecer a los habitantes de nuestra ciudad, mas pobres y vulnerables, que está a cargo del departamento no es suficiente ni de la calidad debida; los porcentajes de desnutrición infantil son superiores al promedio nacional; el hospital Universitario San José, a pesar del esfuerzo de sus directivas, ve amenazada su supervivencia, principalmente por la dificultad de recaudar el producto de los servicios que presta, generando carteras de difícil recaudo principalmente a cargo del estado.

Ante la falta de políticas municipales que ofrezcan a nuestra gente oportunidades de educación física, recreación y deporte, los jóvenes están más cerca de la drogadicción, el alcoholismo y otras situaciones indebidas, y los adultos más susceptibles a enfermedades cardiovasculares y depresivas, entre otras, que atentan contra la estabilidad familiar.

No tenemos la suficiente conciencia y no existen políticas claras sobre la protección del medio ambiente.

El crecimiento económico del municipio y el desarrollo personal de nuestras gentes es muy bajo por falta de políticas estructurales que hagan que Popayán sea atractiva para

PROGRAMA DE GOBIERNO “BIENESTAR PARA TODOS”

RAMIRO ANTONIO NAVIA DIAZ - ALCALDE POPAYAN 2008-2011

turistas, estudiantes e inversionistas y así generar ingresos a nuestras gentes y disminuir la brecha social tan marcada que existe en Popayán.

Existe una deuda histórica con las gentes más necesitadas de nuestra región que como destacamos son la gran mayoría y que desafortunadamente vemos crecer cada día, por que no han sabido darle un manejo adecuado a los recursos públicos, ni han identificado las prioridades de inversión para impactar de forma efectiva la vida de los conciudadanos.

La baja producción agropecuaria debido a la degradación de los recursos naturales (suelo, bosque, agua) y el alto costo de los insumos (fertilizantes, pesticidas, concentrados comerciales), como también la falta de políticas de mercado, son determinantes para que la gran mayoría de nuestra comunidad rural, esté sumida en la pobreza. El daño ambiental se ve reflejado en el desequilibrio ecológico y la disminución progresiva del agua.

PLATAFORMA IDEOLOGICA

La propuesta “BIENESTAR PARA TODOS” es un compromiso que procura la inclusión y participación desde el mismo momento de construirla, pasando por su socialización y lógicamente en su ejecución cuando se convierta en el Plan de Desarrollo municipal para el periodo 2008-2011, para beneficio de todos los ciudadanos.

PRINCIPIOS

- El ser humano es el eje fundamental de la sociedad y de todo propósito terrenal, de su actitud depende que las generaciones que reemplazan generaciones sean siempre mejores.
- La virtud del ser humano no es saber o pretender saberlo todo, sino la conciencia de sus limitaciones y el conocimiento del sitio donde mora la sabiduría.
- La justicia y la equidad no es luchar por ofrecer a todos por igual, sino a cada uno lo que le sirve

PROGRAMA DE GOBIERNO “BIENESTAR PARA TODOS”
RAMIRO ANTONIO NAVIA DIAZ - ALCALDE POPAYAN 2008-2011

- Los bienes ajenos en nuestras manos deben ser joyas, que no podemos dejar deslizar hacia mezquinos intereses, sino a sublimes intereses de abundancia y privilegio de sus dueños

VISION

En unos años concibo a Popayán, como la ciudad que ofrezca a sus habitantes oportunidades para que desarrollen sus inmensas potencialidades, y de esta forma lograr el crecimiento individual y colectivo; donde se destaquen la amabilidad, la solidaridad, el orgullo y sentido de pertenencia por lo nuestro, que se podrá percibir y disfrutar en el espacio público de encuentro, generando felicidad y seguridad ciudadana, todo esto para ofrecerlo igualmente a los visitantes estudiantiles, turistas e inversionistas que dinamizarán la economía facilitando la creación de empresa y contribuyendo al crecimiento económico para la generación de empleo, disminución de la brecha social, consolidando de esta forma el camino del progreso

DEFINICION DE EJES Y PROGRAMAS ESTRATÉGICOS

La Propuesta “ Bienestar para todos” se soporta en dos pilares fundamentales:

- I. Eficiencia Administrativa
- II. Inversión en “BIENESTAR SOCIAL”, para mejorar la calidad de vida de los habitantes de Popayán.

I- EFICIENCIA ADMINISTRATIVA

Cada una de las dependencias de la Administración municipal funcionarán como “UNIDADES ESTRATEGICAS GENERADORAS DE VALOR PUBLICO” y cada servidor Público desarrollará su trabajo fundamentado en la EFICIENCIA, entendida esta como la forma de ofrecer resultados de la mas alta calidad, utilizando la menor cantidad de recursos, generando un AHORRO importante, que sumado a la GESTION de conseguir nuevos y frescos recursos que deben cumplir los gestores de cada Unidad Estratégica y

PROGRAMA DE GOBIERNO “BIENESTAR PARA TODOS”

RAMIRO ANTONIO NAVIA DIAZ - ALCALDE POPAYAN 2008-2011

el Alcalde, aumentará la disponibilidad para cumplir el segundo pilar del Programa que es “ La inversión en BIENESTAR SOCIAL”.

Esta inversión se realizará con absoluta transparencia, de tal forma que el gasto se dirija a generar beneficio colectivo y de ninguna manera a satisfacer intereses individuales o de grupos; esto se fomentará mediante educación, cultura de la participación ciudadana y la creación de programas de control del gasto público

II- INVERSION EN BIENESTAR SOCIAL :

EDUCACIÓN

La calidad de la educación pública es un derecho por lo tanto no puede seguir siendo un privilegio de pocos, para mejorar la calidad, se invertirá en infraestructura, tecnología, bienestar y capacitación de docentes. Se realizará el proceso para terminar con la provisionalidad y contratación temporal de docentes, para brindar a estos profesionales estabilidad laboral; esto contribuirá a disminuir los niveles de repitencia y deserción escolar.

Se aumentará la cobertura a niveles deseables en las escuelas y colegios públicos, garantizando la gratuidad de la educación pública.

Nuestra visión de la educación está asociada al fortalecimiento de la familia, de los principios y valores religiosos, ciudadanos, culturales y del conocimiento, que permitan el desarrollo social y económico, una estrategia para lograrlo será la inclusión en una cátedra de módulos de, transparencia, normas de tránsito, resolución de diferencias, preservación del medio ambiente. Por esto la educación y formación serán la mejor receta que tengamos para enfrentar la pobreza, mejorar la salud y reducir la inseguridad.

PROGRAMA DE GOBIERNO “BIENESTAR PARA TODOS”
RAMIRO ANTONIO NAVIA DIAZ - ALCALDE POPAYAN 2008-2011

Con educación y formación como base de este programa, rescataremos nuestra cultura, garantizaremos la dignidad humana y volveremos a nuestra gente solidaria, productiva y capaz de generar riqueza.

Una forma efectiva para evitar la multiplicación de la pobreza, es educar y formar sobre sexualidad y familia, para evitar la procreación de más hijos de los que se puedan criar y mantener dignamente

SALUD

Se garantizará que el proceso de subsidización se realice de la forma más objetiva y transparente, para que los beneficiarios de subsidios sociales en salud lleguen a las personas más pobres y vulnerables.

Combatiremos la desnutrición infantil, para que nuestros niños puedan desarrollar su capacidad física e intelectual y puedan, de esta forma, aprovechar las oportunidades que se ofrecerán en educación.

Realizará verdadera vigilancia y control, sobre los servicios que por obligación deben ofrecer las Empresas Promotoras de Salud de los dos regímenes a sus afiliados

Se hará seguimiento estricto sobre, la repartición y ejecución de los recursos que reciba el departamento, para la atención de la población más pobre y vulnerable del municipio

Se fortalecerá el Hospital Universitario San José, con recursos frescos provenientes de tributos, por parte de las empresas que vendan bienes al estado; esto permitirá al hospital renovar su tecnología e infraestructura para convertirse en modelo del sur occidente Colombiano y ofrecer a sus Usuarios la Atención de la más alta calidad.

Si la normatividad lo permite, se descentralizará el municipio en el tema de la salud.

PROGRAMA DE GOBIERNO “BIENESTAR PARA TODOS”
RAMIRO ANTONIO NAVIA DIAZ - ALCALDE POPAYAN 2008-2011

CULTURA, EDUCACIÓN FÍSICA, DEPORTE Y APROVECHAMIENTO DEL TIEMPO LIBRE

Asumimos un compromiso vital y permanente con el desarrollo social, por ello se generarán espacios de convivencia, desde las prácticas culturales, deportivas, recreativas y de la educación física, incluyendo:

- Se fortalecerá y generarán más escenarios para la cultura, igualmente eventos permanentes para que la gente pueda demostrar y desarrollar sus potencialidades culturales en las diferentes expresiones artísticas
- La reapertura inmediata del “ Instituto Municipal del Deporte, la recreación y la Educación Física”; desde donde se desarrollará el Programa de educación física, deporte y recreación que tendrá los siguientes componentes:
 1. Educación física; se concertará la formación deportiva con los establecimientos educativos, sitios donde el menor pasa la mayor parte de su tiempo, para el correcto desarrollo psicológico y motriz.
 2. Recreación y aprovechamiento del tiempo libre
 3. Deporte; se recuperarán los escenarios deportivos y se construirán otros, se realizarán eventos permanentes durante el año, por la modalidad de eliminatorias, para que al final, cada comuna y corregimiento tenga sus campeones en los deportes más populares, y con estos realizar los juegos deportivos municipales cada año
 4. Educación física, deporte y recreación para los adultos mayores
 5. Educación física, deporte y recreación para las personas en situación de discapacidad

En el tema de cultura se invertirá en escenarios y se realizarán eventos en las diferentes expresiones culturales, por la modalidad de eliminatorias descrita para el deporte, y el evento final se realizará durante las fiestas de Pubenza; estas actividades se podrán

PROGRAMA DE GOBIERNO “BIENESTAR PARA TODOS”

RAMIRO ANTONIO NAVIA DIAZ - ALCALDE POPAYAN 2008-2011

apoyar en acuerdos con la comunidad internacional, instituciones educativas y con el Ministerio de la cultura

De esta forma podrá la gente, principalmente los jóvenes y niños, utilizar mejor su tiempo libre, se descubrirán talentos y muchos encontrarán en estas actividades su profesión

SERVICIO DE AGUA POTABLE Y SANEAMIENTO BÁSICO

Se manejará la empresa de Acueducto y alcantarillado con eficiencia y transparencia, con el objeto de generar valor, y poder obtener ingresos, que alcancen para el funcionamiento, para inversión, crecimiento y márgenes de utilidad para inversión social general

Se hará, con el apoyo de otros sectores la gestión necesaria, para avanzar en la construcción del acueducto del norte, que permitirá mejorar el servicio en el área urbana y rural

OTROS SERVICIOS PÚBLICOS DOMICILIARIOS

Se liderará el proyecto que permita traer a la ciudad el servicio de gas natural, que ofrecerá beneficios en el uso domiciliario y vehicular

Se tomarán acciones para encaminar la empresa de teléfonos de Popayán, hacia la modernidad y competitividad, para ofrecer el mejor servicio, generar valor y obtener ingresos, que alcancen para el funcionamiento, para inversión, crecimiento y márgenes de utilidad para inversión social general, entre esta el servicio gratuito para las escuelas, colegios públicos urbanos y rurales, y la posibilidad futura de extender este beneficio a la comunidad de los estratos uno y dos. A toda la comunidad se les ofrecerán importantes servicios como el Internet inalámbrico, con tecnología WI-FI y WI-MAX, con el objeto de integrar los servicios de voz, datos y video; y de esta forma no privatizar esta empresa.

PROGRAMA DE GOBIERNO “BIENESTAR PARA TODOS”
RAMIRO ANTONIO NAVIA DIAZ - ALCALDE POPAYAN 2008-2011

ORDENAMIENTO TERRITORIAL

Se revisará y concertarán los cambios que sean necesarios para orientar el correcto desarrollo, crecimiento de la ciudad y uso del suelo, esto siempre enmarcado dentro de los términos y procedimientos de Ley

MEDIO AMBIENTE

Se fomentará la educación y la cultura ambiental en todas nuestras gentes, para generar conciencia sobre: Ahorro y uso eficiente del recurso hídrico, la disminución de gases generados por vehículos automotores.

Se impulsará un proyecto para el manejo de las basuras, que permita la separación de los residuos en orgánicos e inorgánicos, desde la misma fuente, lograr su reciclaje y la generación de empresa e ingresos para la gente.

Se fortalecerán los programas de ordenación y manejo de las cuencas hidrográficas, principalmente las que alimentan nuestro acueducto.

Mejoraremos la gestión ambiental del municipio, articulándola con el Sistema Nacional Ambiental de la mano con el departamento

Se impulsará el proyecto para la construcción del nuevo relleno sanitario

TRANSITO Y TRANSPORTE

El espacio público no es una frivolidad, es el sitio de encuentro de todos los ciudadanos donde, elevamos nuestra autoestima, nos volvemos más solidarios, por lo tanto será prioridad en los próximos cuatro años:

PROGRAMA DE GOBIERNO “BIENESTAR PARA TODOS”
RAMIRO ANTONIO NAVIA DIAZ - ALCALDE POPAYAN 2008-2011

- La secretaría de tránsito se convertirá en “La secretaría de movilidad, espacio público y bienestar ciudadano”.
- Se ampliarán los andenes
- Se invertirá en parques y bibliotecas públicas.
- Peatonalización de calles, para mejorar el espacio para la gente, esto sin violentar las tradiciones de nuestro pueblo, ni afectar el patrimonio arquitectónico de la ciudad
- Se invertirá en ciclorrutas
- Mediante cooperación internacional, adelantaremos la construcción del Parque lineal del río Cauca.
- Se retomará el proyecto de la construcción de la Central de Mayoristas por parte del sector privado, para facilitar el mercadeo de productos y mejorar la movilidad de la gente en el Centro Histórico, el barrio Bolívar y el barrio la esmeralda principalmente.
- Con liderazgo se concertará la solución más conveniente a los intereses de la ciudadanía, en el tema de la economía informal, y obviamente las personas que “viven” de ella serán vinculadas también a procesos educativos, con el ánimo de brindarles herramientas para su desarrollo.
- Haremos nuestro mayor esfuerzo, para que Popayán sea un lugar tan agradable, que quienes lleguen, ya no quieran marcharse. Que todos disfrutemos de salir a caminar, sentarnos en un parque, vivir la ciudad...

La inversión en espacio público privilegiará la movilidad de las personas, más que la de los carros, con el objeto de generar valor público, calidad de vida y felicidad.

- Se liderará la construcción del megaproyecto “SISTEMA ESTRATEGICO DE TRANSPORTE PUBLICO COLECTIVO” con el apoyo económico de la Nación y esfuerzo propio. Este proyecto incluye el sistema de transporte público adaptado a las necesidades

PROGRAMA DE GOBIERNO “BIENESTAR PARA TODOS”
RAMIRO ANTONIO NAVIA DIAZ - ALCALDE POPAYAN 2008-2011

de Popayán, e inversión en espacio público, lo cual generará desarrollo para la ciudad y mejorará la movilidad ciudadana.

- Se tomarán acciones para que el transporte escolar, sea más seguro; todos los vehículos de transporte escolar tendrán un distintivo que permita su fácil identificación, para su control y consideración por parte de los conductores del resto de automotores; se exigirá un excelente mantenimiento mecánico.
- Se implementarán medidas, para lograr que todos los vehículos cuyos propietarios viven y transitan en Popayán, sean matriculados en el municipio, de esta forma se incrementarán los ingresos que serán incorporados a los recursos que se utilizarán en la rápida recuperación de la malla vial

VIVIENDA

Se fomentará la construcción de vivienda rural y de interés social, con subsidios del gobierno central, recursos propios y recursos internacionales. Se apoyará la ejecución del proyecto de las Guacas.

De la misma forma se invertirá en programas de mejoramiento de vivienda de las gentes mas necesitadas.

Se analizará la posibilidad jurídica, técnica financiera de reactivar el fondo de vivienda municipal

DESARROLLO RURAL

Con el objeto de aprovechar potencialidades y mejorar la calidad de vida de los campesinos, se definirán las prioridades de acción:

Trasformación productiva del sector agropecuario a partir de la Biotecnología, que permita el aprovechamiento de los recursos naturales, sin dejar de accionar en la protección y recuperación de los mismos.

PROGRAMA DE GOBIERNO “BIENESTAR PARA TODOS”
RAMIRO ANTONIO NAVIA DIAZ - ALCALDE POPAYAN 2008-2011

Tramitación de procesos administrativos y judiciales, con el objeto de legalizar los predios y las viviendas rurales, que ofrecerá mejores oportunidades al campesino y permitirá un avance social del municipio

DESARROLLO RURAL INTEGRAL: Se fortalecerá la UMATA y mediante Educación y formación de nuestros campesinos, lograremos que sus proyectos agropecuarios, sean viables, para volverse competitivos y ofrecer productos de calidad, inocuos y a bajos costos; esto mediante el desarrollo de cadenas productivas, que permitan garantizar la seguridad alimentaria de nuestro municipio y también la venta en el país y el exterior.

Lo anterior permitirá, a la administración gestionar acuerdos con los almacenes de cadena, para que estos se surtan preferencialmente con productos agrícolas y pecuarios, de los campesinos del municipio

Se avanzará en la construcción de los anillos viales rurales para integrar, las veredas con la ciudad y facilitar la movilidad general.

Se garantizará al campesino, espacios para la comercialización de sus productos, para que obtengan mayor beneficio tanto ellos como los consumidores

EMPLEO Y DESARROLLO ECONÓMICO

CIUDAD EDUCATIVA: Crearemos todas las condiciones para que universidades de Colombia, se asienten en nuestra ciudad y ofrezcan sus programas de pre y postgrado, técnicos y tecnológicos. La presencia de miles de “Huéspedes académicos” dinamizará nuestra economía y ofrecerá innumerables oportunidades de trabajo para los Payaneses.

Las personas en situación de discapacidad, igualmente tendrán un espacio laboral en las empresas públicas y privadas.

PROGRAMA DE GOBIERNO “BIENESTAR PARA TODOS”
RAMIRO ANTONIO NAVIA DIAZ - ALCALDE POPAYAN 2008-2011

Las madres cabeza de familia y los adultos mayores tendrán prioridad en lo laboral y en las ayudas del Estado.

DESARROLLO INDUSTRIAL: Al disponer nuestra ciudad de personas calificadas con sentido de pertenencia, de espacio público y seguridad ciudadana, ella se convertirá en una ciudad atractiva para los inversionistas propios y foráneos, y podrán desarrollar industria limpia y liviana, lo que representará trabajo para la gente.

EMPRENDIMIENTO: Con la educación y formación mejorarán la inventiva y el emprendimiento de nuestras gentes, por ello la Administración apoyará con su aval y/o cofinanciación los proyectos, que beneficien a la comunidad y generen empleo. Para esto se creará la Oficina de Cooperación Internacional.

TURISMO: Si nosotros nos sentimos a gusto en nuestra ciudad, los visitantes sentirán lo mismo y podremos entonces promover el desarrollo del sector turístico, a través de la educación en este tema, la inversión y la promoción de eventos culturales, artesanales, deportivos, económicos, tecnológicos, ecológicos, recreativos y por supuesto académicos.

JUSTICIA SEGURIDAD Y CONVIVENCIA CIUDADANA

La inversión en EDUCACIÓN, DEPORTE, RECREACIÓN, CULTURA y ESPACIO PÚBLICO, es una medida estructural que reduce la inseguridad ciudadana.

En aras de que nuestros hijos constituyan mejores generaciones que las nuestras, haremos un “PACTO SOCIAL” entre el Alcalde y los Padres de familia, en el que la Administración, además de invertir en lo anterior, implementará la “HORA ZANAHORIA”, impidiendo que los menores de edad frecuenten lugares públicos donde se expendan bebidas alcohólicas, o permanezcan en las calles después de las diez de la noche. Por

PROGRAMA DE GOBIERNO “BIENESTAR PARA TODOS”
RAMIRO ANTONIO NAVIA DIAZ - ALCALDE POPAYAN 2008-2011

su parte los padres harán de esto un motivo de reencuentro con sus hijos, para estrechar afectos, buenas costumbres y tradiciones familiares.

Crearemos el observatorio de Paz y de los Derechos Humanos, escenario conformado por las autoridades de la administración municipal, militares, gremios y sectores sociales, quienes propondrán la política de seguridad, el plan maestro de seguridad y derechos humanos del municipio y vigilarán el cumplimiento de su ejecución y resultados

Implementaremos programas de desarme de la población.

Fortaleceremos el apoyo a las autoridades policiales y militares y así mismo exigiremos de ellos resultados.

Se apoyarán con educación y acompañamiento los frentes de seguridad de los diferentes sectores del municipio

BIENESTAR

APOYO A DESPLAZADOS

Conjuntamente con el gobierno nacional, se fortalecerán las políticas de atención a las personas desplazadas por la violencia. Igualmente se diseñarán acciones y políticas sociales, con el objeto de proteger esta población vulnerable.

Con base en la Ley 387 de 1997 de atención al desplazamiento forzado por la violencia, el decreto reglamentario 2569 de 2000, decreto 2007 de 2001, sentencia t -025 de 2004, sus autos complementarios (176,177,178,333,334,335,336,337), sentencia 278 de abril de 2007 y demás normatividad, se desarrollará una política pública integral encaminada a diseñar y ejecutar acciones efectivas de atención en prevención, ayuda humanitaria de emergencia y restablecimiento socioeconómico de las personas y comunidades en situación de desplazamiento. Para tal efecto se consideran las siguientes líneas de acción:

PROGRAMA DE GOBIERNO “BIENESTAR PARA TODOS”
RAMIRO ANTONIO NAVIA DIAZ - ALCALDE POPAYAN 2008-2011

1. Desarrollar e impulsar programas y proyectos dirigidos a la satisfacción de las necesidades básicas de vivienda, salud, educación, recreación y atención psicosocial de la población desplazada por la violencia con recursos propios y/o aquellos que se gestionen con la cooperación internacional.
2. Celebrar convenios con organizaciones no gubernamentales entidades del sector privado y organizaciones internacionales con el fin de prestar una eficiente atención en el campo de la ayuda humanitaria de emergencia y atención integral a la población en situación de desplazamiento.
3. A través del Comité Municipal de Atención a la Población Desplazada por la Violencia – CMAPDV- apoyar e impulsar las políticas del Sistema Nacional de Atención Integral a la Población Desplazada –SNAIPD-.
4. Desde el Comité Municipal de Atención a la Población Desplazada por la Violencia formular y dirigir la política pública de atención con enfoque integral.
5. Desarrollar programas y proyectos de capacitación social y económica para los miembros de las Asociaciones de Población Desplazada por la Violencia.
6. Aplicar y desarrollar la política de atención a las personas y comunidades desplazadas con un enfoque diferencial, dando prelación a las madres cabeza de hogar, mujeres lactantes, en gravidez, menores de primera infancia y adolescentes.
7. Desde el Comité Municipal de Atención a Población Desplazada diseñar y ejecutar el Plan de Contingencia para el municipio de Popayán.
8. Impulsar el adecuado funcionamiento del Plan Integral Único –PI.U- del municipio de Popayán para la atención a la Población desplazada por la Violencia.
9. Gestionar recursos del nivel nacional para destinarlos en atención a población desplazada.

INFANCIA Y ADOLESCENCIA

Las políticas y acciones estarán encaminadas a convertir a Popayán en un municipio “Garantista de los derechos” de la gente y se hará énfasis en la “infancia y la adolescencia”.

PROGRAMA DE GOBIERNO “BIENESTAR PARA TODOS”
RAMIRO ANTONIO NAVIA DIAZ - ALCALDE POPAYAN 2008-2011

En virtud de la Ley 1098 de 2006 y dentro del término concedido en esta se realizará el diagnóstico de la situación de la infancia y adolescencia en el municipio de Popayán, con el fin de establecer las problemáticas prioritarias que atenderemos en el plan de desarrollo, así se determinarán las estrategias a corto, mediano y largo plazo; y en concordancia con la decisión de convertirnos en municipio garantista de derechos, se liderará para cumplir con este objetivo, la coordinación interinstitucional e intersectorial que propenderá entre otras por:

Garantizar a los niños, a las niñas y a los adolescentes su pleno y armonioso desarrollo para que crezcan en el seno de la familia y de la comunidad, en un ambiente de felicidad, amor y comprensión.

Se realizará promoción de los derechos y normas sobre el tema y prevención de los riesgos que existan para el ejercicio libre y autónomo de sus derechos por parte de los niños, niñas y adolescentes, estas acciones serán encaminadas a la detección precoz de esos riesgos y a la forma de contrarrestarlos.

Desde la administración municipal se implementarán acciones para lograr la erradicación del trabajo infantil, en concordancia con el Plan Nacional de Desarrollo y de “La estrategia Nacional para la Consolidación de la Política del Trabajo Infantil y la Protección del trabajo juvenil.

Con la asistencia técnica del ICBF se organizará la red de Hogares de Paso del municipio y se fortalecerán las Comisarías de Familia, según la necesidad.

Se fortalecerán los Consejos de Política Social, el cual sesionará de acuerdo a la Ley y rendirá informes al Consejo Municipal.